
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 23.06.10 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
     
 Sitzung - FG/023(V)/10 

Gremium     
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Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
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Altes Rathaus, 
Hansesaal 
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Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 02.06.2010 (wenn vorliegend) 
  
  Lenkungsausschuss 
 
2 Beschlussvorlagen 
 
2.1 Einleitung des Satzungsverfahrens zum vorhabenbezogenen 

Bebauungsplan Nr. 178-7.1 "Elbe-Hafen-Silo" 
DS0238/10

 BE: Amt 61 
2.1.1 Änderungsantrag des Ausschusses für Umwelt und Energie vom 

16.06.2010 
DS0238/10/1

 
2.2 Grundsatzbeschluss zum Ausbau der Werner-Heisenberg-Straße DS0224/10
 BE: Dez. VI/02 
 
6 Beschlussvorlagen und Informationen 
 
6.1 Wiederaufbau der Ulrichskirche DS0133/10
 BE: OB 
 
6.2 Geförderte Erschließung des industriellen Altstandortes SKET-Freie 

Straße 
DS0560/09

6.2.1 Prüfauftrag des StBV vom 04.06.2010 DS0560/09/1
 BE: Dez. III, Team 4 
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6.3 Magdeburger Verkehrsbetriebe (MVB GmbH) DS0190/10
 BE: Dez. II/01 
 
6.4 Jahresabschluss 2009 der Städtische Werke GmbH (SWM) DS0198/10
 BE: Dez. II/01 
 
6.5 Sanierung von Schulen im Rahmen der EU-Schulbauförderung des 

Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EU-Strukturfonds 
2007 bis 2013 EFRE IV) EW-Bau für die BbS "Eike von Repgow", 
Albert-Vater-Straße in Magdeburg 

DS0130/10

 BE: EB KGm 
 
6.6 Sanierung von Schulen im Rahmen der EU-Schulbauförderung des 

Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EU-Strukturfonds 
2007 bis 2013 EFRE IV) EW-Bau für die Grundschule "Am 
Kannenstieg", Pablo-Picasso-Straße 20 in Magdeburg 

DS0170/10

 BE: EB KGm 
 
6.7 Sanierung von Schulen im Rahmen der EU-Schulbauförderung des 

Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EU-Strukturfonds 
2007 bis 2013 EFRE IV), EW-Bau für die FÖSL "Comenius", 
Kritzmannstraße 2 in Magdeburg 

DS0187/10

 BE: EB KGm 
 
6.8 Schließung des Asylbewerberheimes in der Grusonstr. 7d-

e/Bahnikstr. 8, 8a, b 
DS0099/10

 BE: Amt 50 
 
6.9 Grundsatzbeschluss zur Änderung des Einrichtungsprofils der 

Wohnungsloseneinrichtungen 
DS0101/10

 BE: Amt 50 
 
6.10 Entwicklung der Leistungen für Unterkunft und Heizung gemäß § 22 

Absatz I 
Sozialgesetzbuch (SGB) Zweites Buch (II) und einmaliger Beihilfen 
gemäß § 23 Absatz 3 Sozialgesetzbuch (SGB) Zweites Buch (II) 
Stichtag 31.12.2009 

I0120/10

 BE: Amt 50 
 
6.11 Bauvorhaben: Straßenerneuerung auf dem Magdeburger Ring - 2. 

Bauabschnitt vom Lübecker Privatweg bis zur Brücke Mittagstraße 
Richtungsfahrbahn (RF) Süd in den Jahren 2010 und 2011 

DS0191/10

 BE: Amt 66 
 
6.12 Durchführung des Bauvorhabens Ingenieurbauwerk MR / Brücke 

Hundisburger Straße 
DS0128/10

 BE: Amt 66 
 
6.13 Stand des Vorhabens Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee Mai 

2010 
I0121/10

 BE: Amt 66 
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6.14 Modellvorhaben Schulobstprogramm I0144/10
 BE: FB 40 
 
6.15 Teilnahme der Landeshauptstadt Magdeburg am Wettbewerb 

"Energieeffiziente Stadt" des Bundesministeriums für Bildung und 
Forschung (BMBF) - Arbeitsstand ; Umsetzung Beschluss-Nr. 2335-
77(IV)09 

DS0164/10/1

 Wiedervorlage der DS0164/10 aus FG 02.06.2010 aufgrund dieses ÄA 
BE: Amt 31 

 
7 Anträge 
 
7.1 Grundstückserschließung über Privatstraßen A0044/10
 (Antrag der Fraktion CDU/BfM vom 11.03.2010) 
7.1.1 Stellungnahme der Verwaltung zum Antrag S0095/10
 BE: Amt 61 
 
 
7.2 Werbung für Erhalt des Schiffshebewerks lebendig halten A0049/10
 (Interfraktioneller Antrag vom 12.03.2010) 
7.2.1 Stellungnahme der Verwaltung zum Antrag S0127/10
 BE: Dez. III, Team 5 
 
7.3 Unterstützung des Wiederaufbaus der Ulrichskirche A0055/10
 (Antrag diverser Stadträte - verschiedener Fraktionen vom 06.04.2010) 
7.3.1 Unterstützung des Wiederaufbaus der Ulrichskirche A0055/10/1
 (Änderungsantrag der Fraktionen SPS-Tierschutz-future! und FDP vom 22.04.2010) 
7.3.2 Unterstützung des Wiederaufbaus der Ulrichskirche A0055/10/1/1
 (Änderungsantrag des StBV vom  04.06.2010) 
 
8 Anfragen und Mitteilungen 

  

Anwesend: 
 Vorsitzender 
Stern, Reinhard  
 Mitglieder des Gremiums 
Nordmann, Sven  
Rösler, Jens  
Wendenkampf, Oliver A.   
Hoffmann, Michael  
Meinecke, Karin  
Schoenberner, Hilmar  
Westphal, Alfred  
Schuster, Hans-Jörg  
 Geschäftsführung 
Synakewicz, Birgit  
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 Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Nitsche, Bg II 
Herr Helm, FB 02 
Herr Kapelle, Dez. III 
Herr Tilsch, Amt 66 
Herr Wille, Amt 66 
Herr Schmidt, Amt 30 
Frau Brennecke, Dez. II/01 
Herr Brink, Amt 50 
Frau Henning, Amt 50 
Frau Schäfer, Amt 50 
Frau Andrae, FB 40 
Herr Grensemann, Dez. II 
Frau Schäferheinrich, Amt 61 
 
 Gäste 
Herr Bartsch, GF KGE 
Herr Fellinger, GF SWM 
Herr Harkner, GF SWM 

Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 6 Stadträte anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
Herr Zimmermann zieht die Drucksache DS0190/10 – TOP 6.3 der Einladung zurück, da es 
hierzu neue Erkenntnisse und Informationen gibt, die noch nicht eingearbeitet wurden. 
Herr Westphal merkt an, dass die Anträge A0055/10; A0055/10/1 und A0055/10/1/1 nicht in 
direktem Zusammenhang mit der DS0133/10 stehen und empfiehlt diese unter dem Punkt 
Anträge zu behandeln. 
Man einigt sich die Anträge unter TOP 7.3 einzuordnen. 
Herr Hoffmann und Herr Wendenkampf sind der Auffassung, dass die Drucksache zur 
Ulrichskirche nicht in den FG gehört. 
Herr Rösler gibt den Hinweis, dass es SR – Beschluss war die Drucksache und die damit in 
Zusammenhang stehenden Anträge in alle Ausschüsse zu überweisen. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit     6 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 02.06.2010 (wenn 

vorliegend) 
Die Niederschrift vom 02.06.2010 wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 
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  Lenkungsausschuss 
 
2. Beschlussvorlagen 
 
2.1. Einleitung des Satzungsverfahrens zum vorhabenbezogenen 

Bebauungsplan Nr. 178-7.1 "Elbe-Hafen-Silo" 
DS0238/10

2.1.1. Änderungsantrag des Ausschusses für Umwelt und Energie DS0238/10/1
Gegen 17.10 Uhr erscheinen Frau Meinecke und Herr Nordmann zur Sitzung.  
 
Herr Dr. Scheidemann macht mit Hilfe von Folien einige ergänzende Ausführungen zur 
Drucksache. 
Herr Wendenkampf bringt den Antrag des Ausschusses für Umwelt und Energie ein und 
begründet diesen. 
In der anschließenden Diskussion geht es um die am Standort vorherrschende Geräuschemission 
und mögliche Lösungswege. Dabei geht man u. a. auf mögliche Schallschutzmaßnahmen und die 
Parksituation ein. Die Notwendigkeit einer Umweltverträglichkeitsprüfung (UVP) wird seitens 
der Verwaltung nicht gesehen. 
Es kommt zur Abstimmung: 
 
Die Drucksache DS0238/10 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag des Ausschusses für Umwelt und Energie wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
2.2. Grundsatzbeschluss zum Ausbau der Werner-Heisenberg-Straße DS0224/10
Herr Dr. Scheidemann macht einige ergänzende Erläuterungen zur vorliegenden Drucksache. 
Dabei geht er vor allem auf die Eilbedürftigkeit ein, da die Ausführung aufgrund der Zusage von 
Fördermitteln kurzfristig beginnen soll. Außerdem führt er aus, dass die Straße „zurückhaltend“ 
gebaut wird, das heißt es wird nur die Straße gebaut. Der Ausbau der Fußwege, Parkbuchten 
usw. wird erst später erfolgen. 
Herr Stern fragt nach, ob dem FG die weiteren Baumaßnahmen vorgelegt werden. 
Dies wird von Herrn Dr. Scheidemann bejaht, da es sich bei der vorliegenden Drucksache um 
einen Grundsatzbeschluss handelt. 
Nach kurzer Diskussion kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0224/10 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6. Beschlussvorlagen und Informationen 
 
6.1. Wiederaufbau der Ulrichskirche DS0133/10
Herr Dr. Trümper gibt einige ergänzende Erläuterungen zur Drucksache. Fazit seiner 
Ausführungen ist, dass er gern durch die Entscheidung der Bürger Sicherheit für das mögliche 
Vorhaben möchte, denn es macht keinen Sinn den Bau zu errichten, wenn die Bürger nicht 
dahinter stehen.  
In der anschließenden Diskussion geht es um das Für und Wider eines Bürgerentscheids. Zum 
einen ist man der Auffassung, dass die Einwohner von Magdeburg die Entscheidung treffen 
sollten, zum anderen spricht man sich für eine Entscheidung seitens des Stadtrates aus. Während 
der Diskussion geht man u. a. auf die Grundstücksfrage, Nutzungsmöglichkeiten, die 
betriebswirtschaftliche Betreibung, eventuelle Folgekosten u. ä. ein. 
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Die Drucksache DS0133/10 wird dem Stadtrat mit     4 – 4 – 1     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.2. Geförderte Erschließung des industriellen Altstandortes SKET-

Freie Straße 
DS0560/09

6.2.1. Prüfauftrag des StBV vom 04.06.2010 DS0560/09/1
Herr Nitsche gibt kurze Erläuterungen zum Inhalt und Umfang der vorliegenden Drucksache. 
Dabei geht er auf die Ausführung sowie die Finanzierung mittels Fördermitteln ein.  
Es kommt zu einer kurzen Diskussion. Mit Blick auf den vorliegenden Änderungsantrag ist man 
sich einig, diesen separat zu betrachten, da es sich um einen Prüfauftrag handelt, welcher den 
Beschlussvorschlag nicht ändert und zu Irritationen beim Fördermittelgeber führen könnte, so 
Herr Stern.  
Die Mitglieder des FG nehmen den Antrag daher nur zur Kenntnis und man einigt sich, 
dass dieser nochmals neu, als separater Antrag, eingebracht werden soll. 
 
Die Drucksache DS0560/09 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 2     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.3. Magdeburger Verkehrsbetriebe (MVB GmbH) DS0190/10
Die Drucksache DS0190/10 wurde von der Verwaltung zurückgezogen, da es hierzu neue 
Erkenntnisse und Informationen gibt, die noch nicht eingearbeitet wurden. 
 
6.4. Jahresabschluss 2009 der Städtische Werke GmbH (SWM) DS0198/10
Herr Zimmermann stellt Herrn Harkner als neuen kaufmännischen Geschäftsführer der SWM 
vor. Dieser macht dann einige Ausführungen zur Drucksache. Er spricht von einem guten 
Ergebnis und wettbewerbsfähigen Preisen, welche zu einer geringen Wechselquote seitens der 
Kunden führt. 
Herr Wendenkampf fragt nach dem Einsatz von Naturstromprodukten  und speziell nach 
Solarenergie. 
Es wird Wind- und Wasserenergie genutzt, aber noch keine Solarenergie, so Herr Harkner.  
 
Die Drucksache DS0198/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.5. Sanierung von Schulen im Rahmen der EU-Schulbauförderung 

des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EU-
Strukturfonds 2007 bis 2013 EFRE IV) EW-Bau für die BbS 
"Eike von Repgow", Albert-Vater-Straße in Magdeburg 

DS0130/10

Die Drucksache wird von den Anwesenden zur Kenntnis genommen. Ohne weitere Diskussion 
kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0130/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.6. Sanierung von Schulen im Rahmen der EU-Schulbauförderung 

des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EU-
Strukturfonds 2007 bis 2013 EFRE IV) EW-Bau für die 
Grundschule "Am Kannenstieg", Pablo-Picasso-Straße 20 in 
Magdeburg 

DS0170/10

Die Drucksache wird von den Anwesenden zur Kenntnis genommen. Ohne weitere Diskussion 
kommt es zur Abstimmung. 
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Die Drucksache DS0170/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.7. Sanierung von Schulen im Rahmen der EU-Schulbauförderung 

des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EU-
Strukturfonds 2007 bis 2013 EFRE IV), EW-Bau für die FÖSL 
"Comenius", Kritzmannstraße 2 in Magdeburg 

DS0187/10

Die Drucksache wird von den Anwesenden zur Kenntnis genommen. Ohne weitere Diskussion 
kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0187/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.8. Schließung des Asylbewerberheimes in der Grusonstr. 7d-e 

/Bahnikstr. 8, 8a, b 
DS0099/10

Gegen 19.20 Uhr verlässt Frau Meinecke für kurze Zeit die Sitzung. 
 
Frau Henning macht einige Ausführungen zur Drucksache. Aufgrund der sinkenden 
Asylbewerberanzahl sind trotz Schließung des benannten Objektes ausreichende Kapazitäten zur 
Unterbringung vorhanden.  
Herr Schuster möchte wissen, ob es nunmehr nur noch stadteigene Objekte gibt. Dies wird von 
Frau Henning bejaht. 
Herr Wendenkampf fragt nach, wie eine Unterbringung erfolgt falls der Bedarf wieder steigen 
sollte. 
Hierzu führt Frau Henning aus, dass dann Wohnungsunterbringung mit entsprechender 
Betreuung erfolgt. 
 
Die Drucksache DS0099/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 1 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.9. Grundsatzbeschluss zur Änderung des Einrichtungsprofils der 

Wohnungsloseneinrichtungen 
DS0101/10

Frau Schäfer macht einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. 
Ohne weitere Diskussion kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0101/10 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.10. Entwicklung der Leistungen für Unterkunft und Heizung gemäß 

§ 22 Absatz I Sozialgesetzbuch (SGB) Zweites Buch (II) und 
einmaliger Beihilfen gemäß § 23 Absatz 3 Sozialgesetzbuch 
(SGB) Zweites Buch (II) - Stichtag 31.12.2009 

I0120/10

Herr Brink macht einige ergänzende Erläuterungen zur vorliegenden Information. Entsprechend 
der Abbildung des Jahres 2009 ist man der Hoffnung, dass im Jahr 2010 der Haushaltsansatz 
ausreichend ist. Genaue Prognosen sind aber erst im IV. Quartal möglich. 
Herr Westphal fragt nach, inwieweit die LH MD wirksam auf die Verbrauchszahlen Einfluss 
nehmen kann, denn es kann nicht sein, dass z. B. geheizt wird und dann die Fenster weit offen 
stehen. Hier stellt er sich die Ermittlung von realistischen Durchschnittswerten  und eine 
dementsprechende Zahlung vor. 
Eine Einflussnahme ist nur bedingt möglich, so Herr Brink. Das Ansinnen von Herrn Westphal 
ist nachvollziehbar, aber in der Praxis ohne Gesetzesänderung nicht durchsetzbar. 
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Frau Schäfer ergänzt, dass es zwar Angemessenheitswerte gibt und nur im ersten Jahr eine 
Nachzahlung bei hohem Verbrauch erfolgt. Dennoch ist das Problem nicht einfach lösbar. 
Herr Hoffmann sieht zu dieser Problematik unbedingten Redebedarf in der Politik. Er führt 
weiter aus, dass die Aussagen zum Mindestlohn von der Fraktion CDU/BfM so nicht getragen 
werden. 
 
6.11. Bauvorhaben: Straßenerneuerung auf dem Magdeburger Ring - 

2. Bauabschnitt vom Lübecker Privatweg bis zur Brücke 
Mittagstraße Richtungsfahrbahn (RF) Süd in den Jahren 2010 
und 2011 

DS0191/10

Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0191/10 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.12. Durchführung des Bauvorhabens Ingenieurbauwerk MR / Brücke 

Hundisburger Straße 
DS0128/10

Herr Wille informiert, dass das Vorhaben in die Investitionsprioritätenliste für das Jahr 2010 
eingestellt ist. Nunmehr erfolgt die Splittung in 2 Jahresscheiben, so dass sich eine 
außerplanmäßige Verpflichtungsermächtigung für 2011 erforderlich macht, damit die komplette 
Ausschreibung bereits 2010 durchgeführt werden kann. 
Ohne weitere Diskussion kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0128/10 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.13. Stand des Vorhabens Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee 

Mai 2010 
I0121/10

Herr Tilsch bringt die Information ein und macht einige ergänzende Erläuterungen. 
Herr Westphal merkt an, dass bei der regelmäßigen Berichterstattung im FG vor allem der 
aktuelle Kostenstand und eventuelle Änderungen benannt werden sollen.  
Herr Wendenkampf fragt nach der Bewilligung der Fördermittel. 
Herr Tilsch sagt, dass nach Informationen aus dem zuständigen Ministerium die Bescheide 
derzeit ausgefertigt werden. 
Es erfolgt eine Anfrage von Herrn Rösler zum Sachstand Kölner Platz. Kurzzeitig wird die 
Nichtöffentlichkeit hergestellt. (Bitte lesen Sie hierzu unter Punkt 5 – NÖ – Anfragen und 
Mitteilungen) 
 
Herr Hoffmann verlässt gegen 19.45 Uhr die FG – Sitzung. 
 
6.14. Modellvorhaben Schulobstprogramm I0144/10
Herr Schuster verlässt gegen 19.45 Uhr die Sitzung und kehrt nach kurzer Zeit zurück. 
 
Frau Andrae macht umfangreiche Ergänzungen zur Informationen und informiert über den 
aktuellen Sachstand der Problematik. Dabei kommt zum Ausdruck, dass das Vorhaben bereits 
begonnen hat. Derzeit entstehen Kosten in Höhe von 0,28 EUR/Portion.  
Herr Wendenkampf stellt sich eine kostenlose zur Verfügung Stellung des Obstes vor. 
Herr Schuster fragt nach einem Ansprechpartner in der LH MD zur Koordinierung. Diesen gibt 
es noch nicht, so Frau Schuster, aber sie wird den Vorschlag aufgreifen. 
 
Die Information wird zur Kenntnis genommen. 
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Herr Nordmann verlässt gegen 19.50 Uhr die Sitzung. 
 
6.15. Teilnahme der Landeshauptstadt Magdeburg am Wettbewerb 

"Energieeffiziente Stadt" des Bundesministeriums für Bildung 
und Forschung (BMBF) - Arbeitsstand ; Umsetzung Beschluss-
Nr. 2335-77(IV)09 

DS0164/10/1

Mit Blick auf die in der vergangenen FG – Sitzung behandelte Drucksache DS0164/10 liegt 
nunmehr der Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vor. 
Herr Westphal gibt eine kurze Begründung zum Antrag. 
Herr Wendenkampf bekundet seine Zustimmung zum Antrag, denn er sieht hier einen 
Wettbewerb über die gesetzlichen Regelungen hinaus, welcher zu einer Chancenerhöhung führen 
wird. 
Herr Zimmermann gibt die Auffassung des Amtes 31 zum Antrag wieder. Der Punkt 1 ist 
unschädlich und wird im Prinzip so bereits umgesetzt. Zum Punkt 2 erfolgt Ablehnung, da die 
Umsetzung finanziell nicht tragbar ist. 
Herr Wendenkampf sieht hier aber nach Installation modernster Technik Einsparpotentiale. 
Dies wird von Herrn Zimmermann nicht bestätigt. 
 
Herr Schuster beantragt die Einzelabstimmung der einzelnen Beschlusspunkte. 
 
Dem Antrag wird mit     5 – 2 – 0     zugestimmt. 
 
Der Beschlusspunkt 1 – erster Anstrich wird dem Stadtrat mit     6 – 1 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt 1 – zweiter Anstrich wird dem Stadtrat mit     2 – 4 – 1     nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt 2 wird dem Stadtrat mit     1 – 1 – 5     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
7. Anträge 
 
7.1. Grundstückserschließung über Privatstraßen A0044/10
7.1.1. Grundstückserschließung über Privatstraßen S0095/10
Frau Schäferheinrich macht ergänzende Ausführungen zur Stellungnahme der Verwaltung.  
In der anschließenden Diskussion wir das Für und Wider einer maximalen Länge von 50 oder 
100 Metern von Privatstraßen erörtert. Da man zu keinem einheitlichen Ergebnis kommt, wird  
 
der Antrag A0044/10 dem Stadtrat mit     2 – 3 – 2     nicht zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
7.2. Werbung für Erhalt des Schiffshebewerks lebendig halten A0049/10
7.2.1. Werbung für Erhalt des Schiffshebewerks lebendig halten S0127/10
Herr Wendenkampf fragt nach der aktuellen Finanzrelevanz einer eventuellen Veranstaltung. 
Herr Grensemann erläutert mit Hinweis auf die Stellungnahme der Verwaltung, dass diese 
Mittel seitens des Dezernates III, ähnlich wie im Jahr 2006, bereitgestellt werden müssten. 
Allerdings wäre zu Vorbereitung ein nicht unerheblicher Personalaufwand erforderlich, der mit 
den vorhandenen Personalressourcen nicht abgedeckt werden kann. 
Herr Schuster dokumentiert seine absolute Zustimmung zum Antrag, den das Schiffshebewerk 
soll „am Leben gehalten“ werden. 
Herr Wendenkampf hält eine Zustimmung ohne geschätzte Kosten für fragwürdig. 
Herr Rösler bittet ohne weitere Diskussion um Abstimmung zum Antrag. 
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Der Antrag A0049/10 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
7.3. Unterstützung des Wiederaufbaus der Ulrichskirche A0055/10
7.3.1. Unterstützung des Wiederaufbaus der Ulrichskirche A0055/10/1
7.3.2. Unterstützung des Wiederaufbaus der Ulrichskirche A0055/10/1/1
Im Anschluss an die Drucksache DS0133/10 werden der vorliegende Antrag A0055/10 sowie die 
Änderungsanträge A0055/10/1 und A0055/10/1/1 zur Abstimmung gebracht.  
 
Der Antrag A0055/10 ist mit Beschlussfassung der Änderungsanträge A0055/10/1 und 
A0055/10/1/1 erledigt. 
 
Der Änderungsantrag A0055/10/1 wird dem Stadtrat mit     2 – 4 – 3     nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag A0055/10/1/1 wird dem Stadtrat mit     4 – 5 – 0     nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
8. Anfragen und Mitteilungen 
Herr Schoenberner informiert die Anwesenden darüber, dass sich die BDO Deutsche 
Warentreuhand Aktiengesellschaft (Wirtschaftsprüfungsgesellschaft) aus der LH MD 
zurückgezogen hat. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




